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本报讯“大学生掏鸟16只被判10年半”
一案，俨然又要变成一出俗套的互联网新闻
反转大戏。官方披露的证据显示，捕鸟大学
生闫啸天不仅利用QQ群、百度贴吧出售猎
物，还能准确介绍猎物名字、习性，“不识国
家保护动物”的说法早已站不住脚。

事实上，如今我国的猛禽盗猎现象已经
形成一个完整的利益链，到了不打击不行的
地步。大学生闫啸天是QQ群“河南鹰猎兴趣
交流群”的一员，他是捕鸟者，是开端，在此之
后是长长的贩卖链条，有城市中的“玩鹰”爱
好者，甚至有中东的富豪买家。在黑市上，极
品的猎隼能卖到10万美元以上，但背后是残
忍的训练过程。这次的案件中，仍有舆论质疑
此案量刑过重，然而在野生动物保护者眼中，
这恰恰是官方长期执法不严的后果。

充满疑点的报道

近日，河南新乡一大学生因在家乡猎捕
16只国家二级保护动物燕隼和购买1只凤头
苍鹰，而被判刑10年半，引发不少同情。在网

络调查中，超过70%的网友认为量刑过重。
不少网友认为该大学生并不知道自己

抓的是国家保护动物，属无心之过，法院量
刑不当。但证据显示，闫啸天并没有这么无
知。办案检察官指出，被告人闫某是“河南
鹰猎兴趣交流群”的一员，曾网上非法收购
1只凤头苍鹰转手出售；被告人在网上兜售
时特意标注信息为“阿穆尔隼”；此外，他的
朋友王某家是养鸽子的。因此，闫某应该
知道自己抓的是燕隼，这说明其主观上是
有故意的。警方也指出，闫啸天二人在第
一次询问中明确告诉民警自己卖的是阿穆
尔隼和凤头苍鹰，也知道这两种鸟是受保护
的动物。

自称是一名猛禽救助师的网友“鸟窝里
的猫妖”在果壳网发文称，燕隼属于猛禽，繁
殖力不强，每年产卵只有2至4只，且普遍存
在巢内竞争，因此12只鸟不可能只是一窝。
而猛禽的领地全都很大，想找4至6个燕隼
巢，可不是容易的事情，怎么可能是在家门
口所掏？

闫啸天成为利益链的一环？

闫啸天利用QQ群和贴吧兜售燕隼的行
为，恰恰是贩鸟行业最惯用的手法。沈阳猛
禽救助中心负责人王维彦介绍说，燕隼是猛
禽的一种，成鸟长相特别漂亮，擅于盘飞技
巧，是沈阳很多地下鹰贩子的重点贩卖对象。

王维彦说，在沈阳，很多有钱人把玩鹰
当作一种时尚，目前在沈阳有很多专门倒卖
猛禽的鸟贩子，他们多以微信、QQ等手段在
网上晒照片销售猛禽，每年在沈阳被倒卖的
猛禽可达几百只。同时，沈阳猛禽救助中心
每年能接收到很多猛禽幼鸟，其中一部分是
有人从窝里掏幼鸟后自己回家饲养，玩腻了
就装在盒子里或笼子里扔在小区路边，去年
沈阳救助的燕隼幼鸟就达20多只。

那么，全国盗猎猛禽现象究竟有多严
重？遗憾的是，目前很难找到这方面的权威
统计，但相关个案却屡屡见诸报端。2012年
新京报的一篇报道提到，河北易县一名鹰贩
子3个月就能捕获上百只鹰。

极品猎隼在国外价值10万美元

据华西都市报 2014年的报道，在盗猎
鹰隼的背后，有着一个灰色市场，他们就是
一群为圆一个“左牵黄、右擎苍”的英雄梦，
而不惜花钱、花精力、花时间的都市玩鹰人。

华西都市报记者联系到了一名昆明老
板，他向记者推销的是凤头隼雏，雌隼雏在一
斤二两、雄的在一斤左右，价格均为600元。

他自称长期向云贵川以及广西发货，有
专门的渠道，四川的玩鹰人士都从他那里买
鹰雏，然后慢慢驯。之所以不敢发远线，是
因为风险太高，一是怕鹰在运输途中死亡，
但更怕的还是中途被查出来。据他说，从云
南到成都，他一般都是通过熟识的长途客车
发货，“今天定了，明天就可以到”。

报道称，玩鹰过去算是半公开的爱好。
现在，玩鹰人自知不合法，从原来的地上转入
地下，一般通过QQ群和论坛联络，并小规模
组织一些聚会，甚至约好一同出猎。在国外，
极品的猎隼能卖到10万美元以上。 （人民）

明知是国家二级保护动物，仍利用QQ群和贴吧兜售燕隼

“大学生掏鸟”案量刑并不重

本报讯 近日，《同煤集团纪检干部再
曝性丑闻》的一则帖子引起众多网友关
注，多家论坛转发这一消息。昨天上午，
山西同煤集团宣传部负责人赵先生向记
者证实，被举报的同煤集团“纪委干部”已
受处理，当事人只是纪委一般工作人员。

据了解，刘女士向一家网站举报称，
山西省大同市同煤集团“纪委干部”王月
生欺骗其感情。王月生与其发生关系后，
承诺买房买车的事，统统都不算了。事后
刘女士向同煤集团纪检委举报该主任，并
提交了所有的视频资料和与王主任的短
信来往信息。“时至今日，同煤集团纪检委
毫无顾忌，对此事不管不问，也难怪，王主
任本人也是同煤集团的纪委干部。自己
查自己怎么能查明白呢？”网帖中说，“王
主任”已50多岁，刘女士与“王主任”是在
2015年8月底一次聚会上认识的，并留下
了联系方式。随后，“王主任”采取电话短
信通信，疯狂追求刘女士，并在9月11日，
邀请其参加红安酒店的酒会。9月16日，
刘女士与“王主任”一同去阳高县和硕酒
店吃饭，并在该酒店5楼的房间内发生了
性关系。帖子中还附有几张视频截图。

昨天上午，记者从山西省同煤集团宣
传部负责人赵先生处了解到，王月生只是
同煤集团纪委的一名普通工作人员，并非
主任。网帖流传出来后，同煤集团对当事
人王月生已经进行了处理。“这件事中，不
知道王月生是否受到了有人设下的圈套
陷害，目前警方正在对此事进行调查。”

（法晚）

山西同煤集团
纪委人员被曝涉性丑闻

12月5日，香港特区行政长官梁振英（左二）与香港科学院创院院长徐立之（左一）、国家科学技术部部长万钢（右二）和中
国科学院院长白春礼（右一）主持香港科学院成立揭牌仪式。当天，香港科学院成立典礼在礼宾府隆重举行。特区行政长官梁
振英在典礼上致辞，对香港科学院成立表示祝贺，并向香港的科研人员致敬。 新华社 发

香港科学院正式成立

近日，我国自主研发的平流层飞艇
“圆梦号”进行了首次试飞，为实现平流层
飞艇的长时间飞行，来自北京航空航天大
学100人的科研队伍所研发的高强材料可
抵抗平流层飞艇的高压差，并将飞艇骨
架、螺旋桨、支架设计至极限轻度。（王逸）

中国平流层飞艇
首次试飞

本报讯 随着养老金并轨和延迟退休
政策的执行和明确，养老保险改革已经进
入深水区。昨天，有媒体报道称，延长养
老保险最低缴费年限已成为业内人士的
共识，但改革时间点尚未明确。

养老金最低缴存年限为15年

按照目前的规定，养老保险缴费年限
为满15年，即必须满180个月。中间可以
中断，不影响领取养老金，但如有中断，会
影响养老金待遇。

中央财经领导小组办公室经济二局
人士曾对外表示：“最低的缴费年限是15
年，从社会保险可持续来看，非常不利，这
在业内已经达成共识。”据知情人士透露，

“人社部曾研究过延长养老保险最低缴费

年限。”
中国劳动学会副会长苏海南赞成适

当延长的建议，他解释道：“当初制定最低
缴费年限为15年的时候，是因为20世纪
90年代刚开始建立社保制度，那时许多
企业员工已经四五十岁了，以前从未缴过
社保费，从建立社保制度开始缴费只有十
多年就该退休了；另外还有自谋职业者、
非全日制工，为了吸引、鼓励他们参加社
保，就把最低缴费年限定为 15年。但是
现在人们预期寿命延长，如果一个人22
岁工作缴纳养老保险费，加上15年，他37
岁就不再缴费，那怎么可能？”

收益率低，个人账户激励弱

养老金缴纳时间长短直接影响着个

人账户，而个人账户的保险费多少，并不
能对退休后的养老金产生明显影响。

人社部相关研究部门人士表示：“现
在，个人账户记账利率收益非常低，按照
规定，职工养老保险个人账户记账利率大
部分省（区、市）是参考同期的银行一年期
整存整取的存款利率。”目前，各地记账利
率并不统一，从3%到5%不等。

“因为个人账户的收益率比较低，个
人账户在整个养老金的结构当中比重偏
低，激励作用也不明显。”前述人士表示。

国务院2014年8号文件出台，指出对
长期缴费的，可适当加发基础养老金，提
高和加发部分的资金由地方人民政府支
出，具体办法由省（区、市）人民政府规定，
并报人力资源社会保障部备案。（深晚）

养老保险最低缴费年限或延长
媒体称业内已达成共识，改革时间点还未明确


